

SOCIEDAD

MIREIA GARCIA / DIRECTORA DE BIMA

«En Barcelona tenemos a los mejores médicos e investigadores»

Nace BIMA para situar a la ciudad en la excelencia sanitaria mundial

Ana Domingo Rakosnik

BARCELONA- ¿Qué es Barcelona International Medical Academy (BIMA)?

– Una agrupación de médicos de excelencia que pretende ser la punta de lanza de un proyecto en el que tienen que implicarse muchos sectores económicos para situar a Barcelona en el mapa de la excelencia médica mundial. Los doctores, que son lo que son gracias a haber ejercido en la medicina pública, quieren devolver así a la ciudad ese valor añadido que les ha dado.

– ¿Cómo lo van a hacer?

– La intención es posicionar Barcelona en el extranjero. Tenemos gente en Rusia, Angola y Marruecos estableciendo contactos con universidades y hospitales y trabajando para llegar a acuerdos bilaterales, tanto en lo que es asistencia al paciente como en formación de médicos.

– ¿Quién se desplaza, el médico para operar y formar, o al revés?

– El paciente siempre va a estar en Barcelona y el médico o el investigador también.

– ¿Cómo se decide quién opera si BIMA cuenta con dos expertos de una misma patología, por ejemplo?

– Nuestra idea es que esto funcione tan bien que no haya dudas. Piense que cada vez los médicos están más superespecializados. Estamos hablando de un nivel de personas cuyo objetivo no es ganarse la vida con esto sino que el paciente salga contento.

– ¿En qué centros se operará?

– BIMA es un modelo pionero porque hasta ahora se partía de la base de que era el hospital el que vendía sus recursos humanos y materiales pero los médicos pueden cambiar de un centro a otro de un año para otro. El médico va

a actuar allá donde realiza su actividad privada normalmente.

– ¿Cuál es la relación con el proyecto Barcelona Centro Médico (BCM)?

– Complementaria. Nosotros apostamos por unos procedimientos de muy alta complejidad y BCM está enfocado a otro tipo de paciente y tampoco apuesta por la investigación y la educación. Creemos en que este trinomio es fundamental porque sin educación no hay investigación y sin investigación no hay excelencia.

– ¿Cómo van a potenciar la investigación?

– A través de mecenas y también hay que tener en cuenta que quizás haya médicos extranjeros que quieran investigar aquí aunque les bequen con poco dinero.

– ¿Qué papel tienen el resto de sectores económicos?

– El proyecto es transversal, no a corto plazo sino de trabajo constante, porque lo que se pretende es que Barcelona sea un polo de atracción de todo lo que son las «biotech». Eso lo que genera es



Albert Mesias/Shooting

«El proyecto es transversal porque lo que se pretende es que la ciudad sea un polo»

«La excelencia médica quieren devolver el valor añadido que Barcelona le ha dado»

«Sin educación no hay investigación, y sin investigación no hay excelencia»

que la industria invierta aquí, porque aquí están los mejores médicos, porque aquí se está investigando y porque aquí se pueden crear zonas de investigación quirúrgica como el BZ Barcelona Zona Innovación.

– ¿Cuál es la relación con BZ?

– El BZ está sin duda impulsado por el Hospital Clínic pero está pensado para que tengan cabida otros centros y universidades de España y la industria. Todos los miembros de BIMA creen en él y deben hacer de embajadores. BZ es un proyecto abierto como lo es BIMA.

– ¿Qué recursos tiene BIMA?

– Los que aportan los socios anualmente. Ahora pretendemos hacer una ronda de financiación para su expansión. Queremos potenciar el mecenazgo y la financiación particular, por si alguien lo ve interesante y como un retorno de capital.

– ¿Cómo va a dirigir tanta excelencia sobre todo masculina?

– Da gusto trabajar con gente así, no le veo ningún problema. Y si me pregunta por qué hay tan poca mujer en BIMA... creo que el campo de la medicina es muy duro para ser excelente y lo que veo es que de los treinta médicos de BIMA, en la que sólo hay una mujer, todos viven por y para la medicina. Están las 24 horas pensando en medicina y, nos guste o no, el papel de la mujer implica que debe sacrificar ciertas cosas o que se ralentice su carrera

– ¿Cuál es próximo objetivo?

– El 25 de marzo de 2011 se registró BIMA, ahora hace un año. El objetivo es tener éxito en las vías que ya hemos abierto y establecer contactos con otros países.

– ¿Han operado ya a pacientes extranjeros en este marco?

– Sí.

– ¿Cuántos?

– El suficiente para darnos cuenta de que es lo que quieren las personas y que necesitan... Sí le puedo decir que las especialidades que más se demandan son Traumatología y Cirugía Oncológica.

Doctores en excelencia médica

Antonio de Lacy
Cirugía General y Digestiva

Josep Brugada
Cardiología

Josep Tabernero
Oncología Digestiva

Borja Corcóstequi
Oftalmología

Laureano Molins
Cirugía Torácica

Alvar Agustí
Neumología

Rafael Esteban
Hepatología

Jorge Planas
Cirugía Plástica

Ramon Cugat
Traumatología

J. M. Gatell
Infecciosas y Sida

J. M. Campistol
Nefrología

Lluís Donoso
Radiología

Joan Rodés
Hepatología. Socio emérito

Josep Piqué
Gastroenterología

Pedro Alonso
Salud Internacional

Julià Panés
Gastroenterología

Antonio Coca
Hipertensión arterial

Vicente Arroyo
Investigación

Pere Barri
Reproducción asistida

Raymond Miralbell
Radiología

Vicente Riambau
Cirugía Vasculat

Álvaro Urbano
Hematología

Ramon Brugada
Genética Cardiovascular

J. M. Llovet
Oncología Hepática

Jaume Mora
Oncología Infantil

Enriqueta Felip
Oncología Pulmonar

J. L. Pomar
Cirugía Cardíaca

En valoración

Eduard Gratacós
Cirugía Fetal

Ventura Clotet
Infecciosas y Sida

Pedro Clarós
Otorrinolaringología

Isabel Rubio
Cir. oncológica mamaria